

Transporte de la leche, 40 años de cambio

C.S. Juan D. Murillo
Promoción Cooperativa
E-mail: promocionc@colanta.com.co

El paso del tiempo lleva inevitablemente al cambio y estas 4 décadas han marcado el crecimiento de COLANTA en diferentes aspectos. La leche, nuestro insumo básico, ha hecho parte de este proceso y los recuerdos se convierten en el mejor testimonio de la transición.

Inicialmente, la leche cruda era transportada en las canecas de los asociados productores, quienes muchas veces salían a la carretera acompañados con sus mulas u otros animales de carga a entregar el producto al conductor. El transporte se realizaba en las populares "chivas" o escaleras y la cantidad de canecas era tal que llenaba incluso la parte superior del vehículo. Sin embargo el paso del tiempo obligó a pensar en las "jaulas"; un vehículo que por su tamaño permitió crear un segundo piso de madera para la ubicación de las canecas

El carrotanque es a la vez vehículo de transporte y medio de enfriamiento de la leche.

"Era mucho más grande que la chiva y utilizábamos una escalera para subir las canecas" cuenta don Libardo Taborda Patiño, quien lleva 35 años en el oficio.

1976



La escalera marcó el inicio del transporte de la leche en canecas.

1985



Por su tamaño, la popular «jaula» trajo ventajas a los conductores.

Finalmente, la llegada del carrotanque marca una ruptura en el transporte de la leche, pues además de agilizar el trabajo de los conductores conserva el producto con hermetismo y a una temperatura adecuada.

2000



"El carrotanque es una belleza" así lo describe Don Iván Estrada, a quien sus 29 años en La Cooperativa le permitieron conocer la transición de los medios de transporte y almacenamiento de la leche COLANTA. Se siente feliz de haber llegado hasta este punto, pues debido al mal estado de las carreteras la leche se derramaba constantemente.

Como ellos son muchos los que celebran este proceso de transformación, pues demuestra que 40 años no han sido en vano y que COLANTA tiene en el cambio la mejor estrategia hacia la calidad.